
В Опочке 2 декабря со-
стоялся «круглый стол» на 
тему «Опыт противодействия 
коррупции на муниципаль-
ном уровне». Недавно на 
имя главы Опочецкого райо-
на П.М.Васильева поступило 
письмо из Совета Федерации 
РФ, подписанное  председа-
телем Комитета по вопросам 
местного самоуправления 
С.М.Киричуком. В письме вы-
ражается благодарность гла-
ве районе и работникам ад-
министрации за прекрасную 
организацию мероприятия и 
исключительное внимание к 
участникам «круглого стола». 
В письме также говорится о 
том, что накопленный опыт 
противодействия коррупции 
в Опочецком районе будет 
использован повсеместно по 
стране.

ПИСЬМО 
ИЗ СОВЕТА 
ФЕДЕРАЦИИ

Дефицит федерального 
бюджета России по итогам 
2010 года составил 3,9 про-
цента ВВП. Об этом сооб-
щил вице-премьер, министр 
финансов страны Алексей 
Кудрин. В денежном выра-
жении бюджетный дефицит 
прошлого года оценивается 
в 1,787 триллиона рублей. В 
декабре в Минфине понизи-
ли оценку по дефициту до 
4,1-4,2 процента ВВП.

             *    *    *
Госдума во втором чте-

нии одобрила поправку к до-
говору о сокращении стра-
тегических наступательных 
вооружений между Россией 
и США, подписанному ли-
дерами стран в апреле 2010 
года в Праге. К статье о ра-
тификации договора депу-
таты добавили пять норм, в 
том числе и условия выхо-
да России из СНВ-3.

             *    *    *
На Северном Кавказе 

действуют от 500 до 800 бо-
евиков, заявил главком ВВ 
МВД России Николай Ро-
гожкин. Он отметил, что со-
считать боевиков трудно, 
поскольку они «не стоят в 
строю». По его словам, это 
приблизительная оценка. 
Он добавил, что на Кавказе 
каких-либо «суперсобытий» 
в ближайшем будущем не 
ожидается. 

             *    *    *
В 2010 году в России 

было реализовано более 
67 тысяч автомобилей Ford 
Focus. Таким образом, эта 
модель стала самой прода-
ваемой иномаркой на рос-
сийском рынке. Она уже ста-
новилась лидером среди 
автомобилей иностранных 
брендов в 2008 году, однако 
в 2009 году машина уступи-
ла седану Renault Logan.

              *    *    *
Более 40 процентов от 

всех возбужденных в Рос-
сии дел о коррупции прихо-
дится на правоохранитель-
ные органы, сообщил гла-
ва СКР Александр Бастры-
кин. По его данным, среди 
чиновников по показателю 
коррупции лидируют МВД 
и следственные органы. На 
втором месте Вооруженные 
силы, на третьем – органы 
местного самоуправления.

             *    *    *
Бывший губернатор шта-

та Луизиана Эдвин Эдвардс 
вышел на свободу после 
восьми лет тюремного за-
ключения. Эдвардс был 
приговорен к десяти годам 
тюрьмы по делу о корруп-
ции и вымогательствах и 
начал отбывать наказание 
в 2002 году. 83-летний демо-
крат проведет полгода в ре-
абилитационном центре.
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  ВлАСТь ПОзИТИВ

  ОБлАСТнЫЕ нОВОСТИ

Владимир Путин подписал распоряжение 
о создании Псковского государственного университета

27 декабря 2010 года 
Председатель Правительства 
РФ Владимир Путин подписал 
распоряжение (№2440-р) о 
создании Псковского государ-
ственного университета.

В состав нового федераль-
ного учреждения высшего 
профессионального образо-
вания войдут: Псковский госу-
дарственный педагогический 
университет им. С.М.Кирова, 
Псковский государственный 

политехнический институт, 
Псковский индустриальный тех-
никум, Псковский колледж стро-
ительства и экономики и Вели-
колукский строительный кол-
ледж. Цели деятельности ново-
го университета — подготовка 
квалифицированных специали-
стов по образовательным про-
граммам высшего, послевузов-
ского, среднего, начального, до-
полнительного профессиональ-
ного образования и квалифици-

рованных рабочих по програм-
мам профессиональной подго-
товки, а также ведение научной 
деятельности.

Глава правительства пору-
чил Министерству образования 
России совместно с Росимуще-
ством осуществить все необхо-
димые мероприятия, связанные 
с реорганизацией.

«Решение о создании Псков-
ского государственного универ-
ситета – знаковое событие не 

только для региональной си-
стемы образования, но и для 
всей Псковской области. Это 
важная составляющая регио-
нальной демографической по-
литики, теперь, чтобы полу-
чить классический универси-
тетский диплом, молодым лю-
дям не придется выезжать за 
пределы Псковской области», 
– сказал губернатор Андрей 
Турчак, комментируя это ре-
шение Правительства РФ.

В канун нового 2011 года Опочецкий филиал 
автоколонны №1452 г.Острова в рамках феде-
ральной программы получил три новых автобуса. 
Как пояснил руководитель предприятия Виталий 
Петрович КУРКАЕВ, средства на приобретение 
автобусов были выделены на паритетных услови-
ях из федерального и областного бюджетов. 

Обновление автобусного парка позволит бо-
лее качественно обслуживать пассажиров на вну-

ДВА «ПАЗа» И «ЛиАЗ»

тренних и междугородных маршрутах. Следует 
добавить, что по новым требованиям автобусы 
будут оборудованы тафографами (приборами, 
регистрирующими пройденный путь, скорость, 
учитывающими режим работы и отдыха водите-
лей).

НА СНиМКАх: новые автобусы и их водите-
ли В.и.Прокофьев, Е.и.Варламов, А.и.Коржаков, 
В.Ю.Борисов.     

В объединении «Экосель-
хозинвест», куда входят и че-
тыре опочецких хозяйства, 
преобразования еще не за-
вершены. Этот вопрос, в чис-
ле прочих, обсуждался на за-
седании правления ООО 
«Экосельхозинвест» 14 ян-
варя в Пушкинских Горах. На 
него были приглашены гене-
ральные директора объеди-
нений, входящих в агрохол-
динг, директора структурных 
подразделений и начальники 
сельхозотделов районных ад-
министраций.

На совещании подво-
дились итоги работы пред-
приятий, входящих в «Эко-
сельхозинвест», за про-

шлый год и принимались планы 
производственно-финансовой и 
хозяйственной деятельности на 
2011 год. Как сказала начальник 
сельхозотдела администрации 
района М.П.харьковская, изме-
нения коснулись и нашего райо-
на. С 1 января  произошло объе-
динение отделений «Фронто-
вик» и «Красный Октябрь», «Ко-
лос» слился с «Заречьем». Как 
известно, с осени прошлого года 
генеральным директором ООО 
«Экосельхозинвест-2», куда вхо-
дят вышеперечисленные хозяй-
ства, назначен А.Д.Амирханян. 
Существует большая вероят-
ность того, что на этом преобра-
зования не закончатся.

На совещании обсуждался 

вопрос об отделении опочец-
ких хозяйств от пустошкинских 
в структуре «Экосельхозинве-
ста». О том, что такие измене-
ния назрели, говорят и в верх-
них управленческих эшело-
нах агрохолдинга. По словам 
М.П.харьковской, наши хозяй-
ства работают намного успеш-
нее, чем хозяйства Пустошкин-
ского района. Надой на 1 коро-
ву по четырем опочецким хо-
зяйствам в 2010 году составил 
2612 кг молока, у соседей пока-
затели значительно хуже. Во-
прос об отделении может быть 
решен уже в течение текущей 
недели.

Что касается финансового 
состояния хозяйств, то в кон-

це прошлого года была прак-
тически полностью погашена 
задолженность по заработной 
плате во всех четырех опо-
чецких сельхозпредприятиях, 
входящих в «Экосельхозин-
вест».

В ближайшее время нач-
нет работать Пустошкинский 
молочный завод. В настоящее 
время опочецкие хозяйства 
«Экосельхозинвеста» реали-
зуют свою продукцию в город 
Гатчину на предприятие ООО 
«Галактика». Молоко собира-
ется на молокоприемном пун-
кте «Фронтовика», откуда вы-
возится транспортом перера-
ботчика.

В. Самарин.

          АгРОПРОМ

ПРЕОБРАЗОВАНИЯ ВСЕ ЕЩЕ ИДУТ
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ТЕХНИКИ МАЛО, 
И ТА ЧАСТО ЛОМАЕТСЯ

Поскольку первая рабочая неделя 2011 года нача-
лась с жалоб на непрочищенные и плохо прочищен-
ные улицы, мы решили узнать, как обстоят дела с 
дорогами на селе. Вот что удалось услышать от 
глав и представителей администраций волостей 11 
января:

    зА зДОРОВЫй ОБРАз жИзнИ

В актовом зале перед уча-
щимися выступил подрост-
ковый врач-нарколог област-
ного наркологического дис-
пансера А.А.Семенов. Антон 
Александрович рассказал о 
вреде алкоголя и курения. 
Во время лекции он не про-
сто излагал суть алкоголь-
ной и наркотической зависи-
мости, но и на ярких приме-
рах показывал и объяснял, 
как формируется эта зависи-
мость. Для этого он привле-
кал знания детей по химии и 
биологии.

Надо отметить, что в сво-
ей лекции Антон Александро-
вич коснулся и юридической 
стороны этого вопроса. Так, 
он пояснил, что российским 
законодательством запреща-
ется употребление спиртных 
напитков до 18-ти лет (во всех 
других странах – до 21 года), 
за что налагается штраф, а за 
привлечение несовершенно-
летних к распитию алкоголь-
ных напитков грозит уголов-
ная ответственность.

Впервые в таком  меро-
приятии приняли участие во-
лонтеры по пропаганде здо-
рового образа жизни – ребя-
та из молодежных коллекти-
вов «Джампинг Крю» и «Шанс» 
Опочецкого ЦДиК. Они высту-
пили перед учащимися школы-

интерната со специально под-
готовленной под руководством 
Е.В.Ануфриевой юмористиче-
ской музыкально-танцевальной 
сценкой «Не пей, Ваня, козле-
ночком станешь». А представи-
тели Российского Союза Моло-
дежи – первый секретарь Опо-
чецкого отделения РСМ  Мар-
гарита Васильевна Андреева и 
учащаяся средней школы №4 
Дарья Ершова – провели акцию 
«Меняем сигарету на конфету». 
Надо отметить, что в результа-
те в коробке оказались всего 4 
сигареты.

Всем присутствовавшим на 

«БЕЗ АЛКОГОЛЯ, ДРУГ, ЖИВИ!»
В рамках областной антинарко-

тической программы  «Комплексные 
меры противодействия злоупотре-
блению наркотиками и их незаконно-
му обороту на территории Псков-
ской области на 2010-2014 годы» 
21 декабря в Опочецкой школе-
интернате для детей, нуждающих-
ся в социальной поддержке, прошла 
акция «За здоровый образ жизни».Болгатовская волость:

- Как раз сегодня у нас ведется расчистка дорог. Жалоб от на-
селения не поступало.

Варыгинская волость:
- Чистим дороги по мере сил и возможностей. Но с техникой 

плохо. Перед Новым годом нанимали частника. А сейчас снова 
проблемы. За 10 дней ни разу грейдер ДЭУ-2 не прошел по тем 
дорогам, которые они должны обслуживать. Автолавка до Федо-
ровского доходит. Но есть у нас деревни в стороне (Бабенцы, Вол-
ково и другие), но и туда собираемся на этой неделе подъезды 
прочистить. 

глубоковская волость:
- С дорогами очень плохо. Техники нет. и есть такие деревни, 

куда не проехать, – Гарусово, Пятницино, ханево, Смешово... Ав-
толавкам не добраться. хлеб, другие продукты туда доставляют-
ся как придется, куда на лошадях, а куда – и только пешком. С до-
рожниками договориться – целая проблема. У частников на трак-
торах лопаты узкие, и после них водители автолавок все равно не 
отваживаются ехать. Мы не сидим сложа руки, работаем, пытаем-
ся решать проблемы, но не везде и не всегда это удается. Жало-
бы поступают каждый день. Природные катаклизмы нашу волость 
коснулись и другим боком – были перебои со светом, а также на 
Глубоковской телевышке антенну погнуло, кронштейн не выдер-
жал, из-за чего сигнал Первого канала шел слабый.

звонская волость:
- Нет техники! Не с кем договариваться! и это проблема район-

ного масштаба. Мы нанимали частников (восемь человек работа-
ли на тракторах), один день (5 января) расчищал дороги грейдер 
ДЭУ-2. А к 7-му все снова замело. Денег затрачено очень и очень 
много. Еще одна проблема кроется в самой конкурсной основе. 
Нет никакой гарантии, что организация, которая выиграет конкурс, 
справится с очисткой дорог от снега и претензий не будет. Сей-
час даже там, где дороги чистят, не везде могут пройти автолав-
ки, поскольку дороги узкие, да и развернуться порой негде. У нас 
к отдельным деревням уже даже не дороги, а только направления 
остались. и те, что раньше колхозными были, теперь заброше-
ны. Что говорить? Сплошные недовольства и жалобы. Думается, 
в районе должен быть единый диспетчерский центр, который рас-
пределял бы силы и технику.

Пригородная волость:
- Жалобы поступали, например, из д.Кишкино. Стараемся ре-

агировать оперативно. Договариваемся с организациями, где 
есть дорожная техника, в том числе с «Коммунсервисом», ДЭУ-2, 
ДПМК. В целом с проблемами нынешней зимы справляемся.

Макушинская волость:
- До Нового года дороги все прочищали. 5 января работал 

трактор из «Коммунсервиса» в направлении Ладыгина. Выручал 
нас и СПК. Сейчас в хозяйстве бульдозер неисправен. С техникой 
проблемы. Есть деревни, куда автолавкам не пройти.

Матюшкинская волость:
- Жалоб много. Среди них много объективных, но есть и чисто 

субъективные, но на всех не угодишь. Где дороги узковаты, а где 
хотят, чтобы до самого дома трактор прочищал. За помощью об-
ращались к частникам, помогало нам и сельхозпредприятие. Пы-
таемся решать проблемы, но сложности есть.  

Подготовила н. ильина.      

мероприятии были вручены 
буклеты «Реализуй свое пра-
во на здоровье!» и «Выбе-
ри здоровье», предоставлен-
ные Государственным комите-
том Псковской области по мо-
лодежной политике и спорту и 
ГУЗ «Центр СПиД». 

После выступления для 
участников и волонтеров ак-
ции было организовано чаепи-
тие.  Помощь в проведении ак-
ции оказали спонсоры Н.и. Ан-
дреева (МП «Опочанка») и де-
путат городского Собрания де-
путатов М.В.Андреева. 

С. ФЕДОрОВа.

С 1 января 2011 года всту-
пает в силу федеральный за-
кон, в соответствии с которым с 
1 января 2011 года НСУ будет 
состоять из трех частей.

Размер всего набора до 1 
апреля 2011 г. будет состав-
лять 705 рублей, из них: 543 
рубля направляется на обе-
спечение необходимыми ле-
карственными препарата-
ми, изделиями медицинско-
го назначения, а также специ-
ализированными продуктами 
лечебного питания для детей-
инвалидов; 84 рубля – на пре-
доставление при наличии ме-

дицинских показаний путевки на 
санаторно-курортное лечение, 
осуществляемое в целях профи-
лактики основных заболеваний; 
78 рублей – на бесплатный про-
езд на пригородном железнодо-
рожном транспорте, а также на 
междугородном транспорте к ме-
сту лечения и обратно.

Согласно нормам закона 
граждане, которые до 1 октября 
2010 года подавали заявление 
об отказе от предоставления ле-
карственного обеспечения и пу-
тевки на санаторно-курортное 
лечение, вправе в период с 1 ян-
варя до 1 апреля 2011 года обра-

титься с заявлением о возобнов-
лении предоставления одной или 
двух одновременно из указанных 
услуг.

Те граждане, которые до 1 
октября 2010 года подавали за-
явление о возобновлении пре-
доставления лекарственного 
обеспечения и путевки на сана-
торно-курортное лечение, впра-
ве также с 1 января до 1 апреля 
2011 года изменить свое реше-
ние и подать заявление об отка-
зе от предоставления одной или 
двух одновременно из указанных 
услуг.

и в том, и в другом случаях 

заявление об отказе в предостав-
лении или о возобновлении пре-
доставления одной или двух од-
новременно из указанных услуг 
подается в территориальный ор-
ган ПФР по месту жительства. 
При себе необходимо иметь до-
кумент, удостоверяющий лич-
ность.

Поданное заявление начина-
ет действовать с 1-го числа ме-
сяца, следующего за месяцем 
его подачи. Например, если в 
январе 2011 года вы подали за-
явление о возобновлении предо-
ставления путевки на санаторно-
курортное лечение, то с 1 фев-

раля данное заявление бу-
дет действовать, и с указанной 
даты вы сможете пользоваться 
данной услугой.

Следует обратить внима-
ние на то, что данная норма 
закона действует только до 1 
апреля 2011 года. Если заявле-
ние об отказе или о возобнов-
лении предоставления одной 
из указанных услуг или обеих 
услуг одновременно будет по-
дано после 1 апреля 2011 года, 
то такое заявление будет дей-
ствовать с 1 января 2012 года, 
согласно общей норме законо-
дательства.

С 1 января 2011 года будут внесены изменения 
в законодательство, касающееся набора социальных услуг

      ПЕнСИОннЫй фОнД ИнфОРМИРУЕТ

 СЕльСкИЕ ВЕСТИ



19.01.2011 3
ПРОфЕССИя ВОСПИТАТЕль

Проблемы с выбором бу-
дущей профессии у ирины 
Олеговны Егоровой и возник-
нуть не могло – в семье уже 
были педагоги, да и сама она 
желала работать именно с ма-
ленькими детьми. 

и вот уже 25 лет ири-
на Олеговна трудится в дет-
ском саду «Улыбка». С 2004 
года она занимает должность 
старшего воспитателя. Сегод-
ня в сферу ее деятельности 
входят такие важные и ответ-
ственные функции, как осу-
ществление педагогического 
контроля над воспитателями, 
оказание им методической и 
практической помощи, подго-
товка совместно с воспитате-
лями методических пособий, 
диагностика воспитательно-
образовательного процесса. 
Со всеми этими обязанностя-
ми, отмечает заведующая дет-
ским садом Галина Олеговна 
Константинова, ирина Оле-
говна справляется отлично и 
выполняет их с особым усер-
дием и любовью к детям, ведь 
без этого невозможно достиг-
нуть успехов в воспитании ма-
леньких опочан. 

Следует добавить, что в 
работе с детьми акцент ста-

РАБОТА  С  ДЕТЬМИ  КАК  ПРИЗВАНИЕ 
И  СЕМЕЙНАЯ  ТРАДИЦИЯ

вится на современные методи-
ки и инновационные техноло-
гии. Правда, все методические 
новинки приобретаются исклю-
чительно за счет собственных 
средств педагогов.

ирина Олеговна выступает 
и в роли педагога-организатора. 
Планирование различных утрен-
ников, открытых мероприятий, 
оформление центральной сте-
ны к праздникам, создание сце-
нариев – практически все это она 
делает сама. Конечно, помогают 
и коллеги. На утренниках ири-
на Олеговна задействована и в 
самом представлении – обычно 
она играет роль какого-нибудь 
сказочного персонажа. 

хочется отметить, что ирина 
Олеговна прекрасно рисует. и в 
этом, считает она, огромная за-
слуга ее наставника – Василия 
Васильевича Захарова, который 
преподавал изобразительное 
искусство в педколледже и ху-
дожественной школе. Как чело-
век увлеченный, ирина Олегов-
на на общественных началах ор-
ганизовала в детском саду изо-
студию «Акварелька». Дети сюда 
приходят исключительно по соб-
ственному желанию. В основном 
это ребята из старшей и подго-
товительной групп. Работы ма-

лышей регулярно выставляют-
ся на различных конкурсах и 
отмечаются грамотами и бла-
годарностями. Работает в дет-
ском саду и собственная вы-
ставка «Наш вернисаж», пере-
оформляемая соответственно 
каждому времени года под ру-
ководством ирины Олеговны. 
Сейчас здесь представлены 
замечательные зимние пейза-
жи, милые снеговики, Деды Мо-
розы и Снегурочки, нарисован-
ные красками и карандашами и 
выполненные из подручных ма-
териалов. 

Заслуг и достижений у 
и.О.Егоровой немало. Так, в 
2009-2010 годах она совмест-
но с музыкальным руководи-
телем и.Ю.Рубцовой разра-
ботала систему интегриро-
ванных занятий на тему «Вре-
мена года». Для руководите-
лей детских садов Опочец-
кого, Себежского и Красного-
родского районов ирина Оле-
говна провела на основе это-
го цикла открытый семинар по 
художественно-эстетическому 
воспитанию на тему «Весна». 
На показательном занятии 
дети рисовали в технике «ба-
тик» (рисование на ткани).

С. ФЕДОрОВа.

РОСПОТРЕБнАДзОР ИнфОРМИРУЕТ

Каждый день в мире по-
является 7400 новых ВиЧ-
инфицированных, а 5500 чело-
век умирают от заболеваний, 
вызванных СПиДом.  

На заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН, состоявшем-
ся 19 октября 2010 года, была 
подчеркнута необходимость 
наращивания усилий в борьбе 
с эпидемией ВиЧ/СПиДа. 

По данным ООН, меры, 
предпринимаемые мировым 
сообществом по борьбе с эпи-
демией ВиЧ-инфекции, начали 
приносить ощутимый резуль-
тат: количество новых ВиЧ-
инфицированных стабиль-
но снижается от пикового зна-
чения в 3,5 миллиона в 1996 
году до 2,7 миллиона в 2008 
году. В течение всего пяти лет 
доступность терапии при ВиЧ-
инфекции увеличилась в де-
сять раз. К концу 2009 года ан-
тиретровирусную терапию по-
лучали более пяти миллионов 
человек. Снизилась и смерт-
ность от заболеваний, вызван-
ных ВиЧ-инфекцией, с 2,2 мил-
лиона в 2004 году до 2 миллио-
нов в 2008. 

В Российской Федерации, 
по данным на 1 октября 2010 
года, выявлено более 568217 
ВиЧ-инфицированных, из них 
4892  детей в возрасте до 15 
лет. За 9 месяцев 2010 года за-
регистрирован 39891 случай, 
что на 4,8% меньше по сравне-
нию с аналогичным периодом 
прошлого года.  

Вместе с тем в 2010 году 
снизилось количество обследо-
ваний среди ряда категорий по 
сравнению с 2009 годом. Впер-
вые наблюдается устойчивая 
тенденция уменьшения доли 
молодежи среди впервые выяв-
ленных инфицированных ВиЧ 
(в 2000 г. –  24,7%, в 2009 году 
– лишь 2,9%.).

За последние пять лет в 
Российской Федерации получи-
ли доступ к лечению более 72 
тысяч ВиЧ-инфицированных, 
нуждающихся в проведе-
нии антиретровирусной тера-
пии. На начало октября 2010 
года охвачено диспансерным 
наблюдением 78,4% ВиЧ-
инфицированных, обследова-
но на туберкулез 61,4% ВиЧ-
инфицированных, состоящих 
на учете в Центрах СПиДа.  

По мнению экспертов, чет-
верть всех смертельных ис-
ходов в мире среди ВиЧ-
инфицированных связана с ин-
фицированием их туберкуле-
зом. В Российской Федерации 
среди причин смертей, свя-
занных с инфекцией ВиЧ, ту-
беркулез составил в 2007 году  
64,2%, а в 2009 – 61,0%. 

Наряду с обследованием 
больных туберкулезом на ВиЧ-
инфекцию также особое вни-
мание следует уделять орга-
низации мероприятий по про-
филактике вертикальной пере-
дачи ВиЧ-инфекции (от мате-
ри к плоду). В 2010 году 95,4% 
ВиЧ-инфицированных бере-
менных женщин, завершивших 
беременность родами, полу-
чили химиопрофилактику или 
антиретровирусную терапию. 
Охват новорожденных  химио-
профилактикой составил 99%. 
Следует также отметить ухуд-
шение качества здоровья ВиЧ-

В 2010 ГОДУ В ОПОЧЕЦКОМ РАЙОНЕ 
ЗАРЕГИСТИРОВАНО 6 НОВЫХ СЛУЧАЕВ 

ЗАРАЖЕНИЯ ВИЧ
инфицированных беременных 
женщин; из числа родивших 
29% женщин нуждаются в по-
жизненном лечении и получа-
ют антиретровирусную тера-
пию.     

Доля детей, инфицирован-
ных ВиЧ при перинатальных 
контактах, ежегодно снижает-
ся, в 2009 году диагноз ВиЧ-
инфекция был подтвержден 
735 таким детям, за 9 месяцев 
2010 – 164 детям. Однако, не-
смотря на предпринимаемые 
усилия, ежегодно более 350 
ВиЧ-инфицированных бере-
менных оказываются вне поля 
зрения медицинских специа-
листов, и именно  в этой груп-
пе ВиЧ-инфицированных бере-
менных женщин регистрируется 
самый высокий процент верти-
кальной передачи ВиЧ ребенку.

В Псковской области заре-
гистрировано более 600 слу-
чаев ВиЧ-инфекции, наиболь-
шее количество инфицирован-
ных выявлено  в Пскове, Вели-
ких Луках, Опочецком, Дедович-
ском, Бежаницком районах. За 
11 месяцев выявлен 61 случай 
ВиЧ-инфекции, в т.ч. 24 –  сре-
ди сельских жителей (за анало-
гичный период 2009 года вы-
явлено 60 случаев). Случаи 
ВиЧ-инфекции зарегистрирова-
ны у 21 мужчины и 40 женщин.  

из 40 ВиЧ-инфицированных 
женщин – 16 были обследова-
ны в связи с беременностью. 
Наибольшее количество ВиЧ-
инфицированных выявлено 
при проведении эпидрассле-
дования, обследовании боль-
ных наркоманией, по клиниче-
ским показаниям. Преоблада-
ет половой путь распростра-
нения инфекции – 63,9%. ин-
фицирование при внутривен-
ном употреблении наркотиков 
произошло в 24,6%, Подтверж-
ден диагноз ВиЧ-инфекция 
у ребенка, рожденного ВиЧ-
инфицированной матерью. 

В 2010 году антиретро-
вирусную терапию получали 
126 пациентов. Роды прош-
ли у 17 ВиЧ-инфицированных 
женщин, всем детям проведе-
на химиопрофилактика вер-
тикальной передачи ВиЧ. За 
весь период роды прошли у 
113 ВиЧ-инфицированных жен-
щин, родилось 114 детей, диа-
гноз ВиЧ-инфекция подтверж-
ден в 2-х случаях, 16 детей 
продолжают находиться на 
диспансерном учете.

В Опочецком районе все-
го зарегистрировано 74 ВИЧ-
инфицированных (показа-
тель превышает среднерос-
сийский), вновь выявлено 
в 2010 году – 6 (заражение 
половым путем – 2, инфи-
цировано внутривенно пу-
тем введения наркотических 
средств – 3, вертикальный 
путь заражения – 1).

В настоящее время наряду 
с профилактикой ВиЧ-инфекции 
важно соблюдение прав ВиЧ-
инфицированных на получение 
высокоактивной антиретровирус-
ной терапии, доступ населения 
ко всем необходимым видам ди-
агностики и профилактики ВиЧ-
инфекции, снижение дискрими-
нации ВиЧ-инфицированных и 
членов их семей.

Т. михайлОВа,
 начальник ТО роспотребнадзора.      

В связи с праздновани-
ем Дня защитника Отечества в 
2011 году переносов выходных 
не будет, сообщают в Роструде. 

«С учетом того, что 23 фев-
раля в 2011 году приходится на 
среду, то перенос выходных, 
согласно трудовому законода-
тельству, не предусмотрен. 22 
февраля – рабочий день, в со-
ответствии с Трудовым кодек-
сом РФ, будет на 1 час коро-
че», – заявил замглавы ведом-
ства иван Шкловец, пишет «ин-
терфакс».

Что касается дополнитель-
ных выходных в марте 2011 
года, то из-за празднования 
Международного женского дня 
россияне будут отдыхать три 
дня.

«В марте 2011 года у рос-
сиян будет шестидневная ра-

бочая неделя, которая начнется 
в понедельник, 28 февраля, и за-
вершится в субботу, 5 марта. Та-
ким образом, в связи с праздно-
ванием Международного женско-
го дня россияне будут отдыхать 
три выходных дня подряд – с вос-
кресенья, 6 марта, по вторник, 8 
марта», – заявил замглавы Рос-
труда.

Он пояснил, что выходной 
день с 5 на 7 марта 2011 года пе-
ренесен в связи с соответствую-
щим постановлением, подписан-
ным председателем правитель-
ства РФ Владимиром Путиным.

Замглавы ведомства воздер-
жался от прогнозов относительно 
возможности продолжения длин-
ных новогодних каникул в 2012 
году. «Пока сложно говорить. Это 
зависит от конкретных решений 
соответствующих инстанций. К 

тому же есть сторонники пере-
носа январских выходных на 
майские», – сказал он.

В целом, по его мнению, об-
щее количество праздников и 
выходных дней в России при-
ближено к стандартам ЕС, в 
среднем на рабочие дни выпа-
дает 12 праздничных дат, ког-
да россияне отдыхают, отметил 
и.Шкловец.

«Я не согласен с мнения-
ми о том, что россияне отдыха-
ют намного меньше, чем граж-
дане других стран. На самом 
деле, в нашей стране больше 
выходных, чем у граждан США, 
но меньше, чем у жителей Япо-
нии. По количеству выходных и 
праздничных дней Россия при-
ближена к среднему уровню по 
ЕС», – сказал замглавы Ростру-
да.

День защитника Отечества в 2011 году 
не подарит россиянам «длинных» выходных 
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 Путев   е заметки

Переезд из Делфта в Гаа-
гу занял несколько минут, по-
скольку между городами все-
го около двух десятков киломе-
тров.

Гаага, один из старинных 
нидерландских городов, статус 
города получил лишь в начале 
19 века во времена правления 
Наполеона Бонапарта, когда 
Нидерланды входили в состав 
Французской империи. Ма-
ленькая деревушка, расширя-
ясь, продвигалась к берегу Се-
верного моря и в конце концов 
стала третьим по количеству 
жителей городом страны.  На-
селение Гааги сейчас состав-
ляет 445 тысяч человек, в окру-
жающих ее поселениях прожи-
вает еще 300 тысяч человек.

Гаагу можно назвать горо-
дом контрастов. Красивые ста-
рые дома, тесно прижатые друг 
к другу на узких мощеных улоч-
ках, соседствуют с современ-
ными небоскребами, которые 
органично вписались в старин-
ный облик города.

 Гаага считается неофици-
альной столицей Нидерландов 
(официальной считается Ам-
стердам). Во-первых, потому 
что здесь находится резиден-
ция королевы, во-вторых, в Га-
аге расположены парламент, 
министерства, иностранные 
посольства, более 150 между-
народных организаций. Здесь 
проходит масса всяких конфе-
ренций, встреч на самом вы-
соком уровне. Это наносит от-
печаток официальности, пото-
му что ни в одном из посещен-
ных нами европейских городов 
мы не видели столько мужчин 
в галстуках. Деловую атмосфе-
ру чувствуешь даже через окна 
офисов, которые, не прикры-
тые ни занавесками, ни жалю-
зи, позволяют видеть клерков 
как на ладони. Такое впечатле-
ние, что в этих зданиях нет от-
дельных кабинетов, а служеб-
ные помещения представля-
ют огромные залы, где рабо-
тают десятки служащих. Тут уж 
не поиграешь в компьютерные 
игры  и вообще не забалуешь. 

Что еще, на мой взгляд, от-
личает этот город от уже уви-
денных? Меньшее количество 
велосипедов и большее – ма-
шин. Оно и понятно. Не всяко-

му чиновнику, особенно высоко-
поставленному, в костюме с гал-
стуком удобно крутить педали. 
Да и иностранные представите-
ли вряд ли комфортной езде на 
автомобилях предпочтут двухко-
лесное средство передвижения. 

В программе у нас – осмотр 
дворцового комплекса Биннен-
хоф. Его называют политическим 
сердцем страны, потому что 
здесь заседает парламент, нахо-
дится рабочий кабинет премьер-
министра, расположены прави-
тельственные учреждения.

На пути нашего ав-
тобуса встают поли-
цейские, взмахами рук 
давая понять, чтобы 
мы разворачивались. 
На другой улице – та 
же картина. Что про-
исходит? и тут до гида 
доходит, что сегодня – 
третий вторник сентя-
бря. В Гааге так назы-
ваемый День принцев. 
В этот день в Биннен-
хоф на золотой каре-
те приезжает короле-
ва, чтобы торжествен-
но открыть очередной 
парламентский год. 
Королева выступает 
с тронной речью, ко-
торая представляет 
планы правительства 
на предстоящий год. Весь путь 
от королевской резиденции до 
дворца Бинненхоф длится пол-
часа – с 13.00 до 13.30. Карету 
сопровождают королевские гвар-
дейцы. 

Наш автобус, как мышь, пы-
тающаяся через любую щель 
проникнуть к сыру, делает одну 
попытку за другой добраться до 
Бинненхофа. Но радиус поли-
цейских кордонов становится все 
шире, и, наконец, мы смиряемся 
с тем, что ни дворца, ни короле-
вы нам  не видать.

День принцев внес коррек-
тивы в нашу программу, лишив 
удовольствия увидеть многие 
достопримечательности Гааги, 
в том числе Музей инквизиции 
на месте средневековой тюрь-
мы, дворец Мариуцхейс, в кото-
ром размещается королевская 
картинная галерея, где собра-
ны работы знаменитых голланд-
ских и фламандских живописцев, 
памятник Вильгельму I Оранско-

му и другие. Но было совсем не 
обидно. В обычный день все это 
мы осмотрели бы и благополуч-
но забыли, а так памятно на всю 
жизнь: наши планы нарушила не 
кто-нибудь, а настоящая короле-
ва, от которой мы были, можно 
сказать, в двух шагах.

Пользуясь случаем, наш гид 
подробно рассказывает о коро-
леве Нидерландов. и чем силь-
нее она пыталась убедить нас, 
что монарх в этой стране фигура 
чисто символическая, тем боль-
ше у меня складывалось впечат-

ление, что это не так, точнее – не 
совсем так. Оказывается, Нидер-
ланды стали первой конституци-
онной монархией, отказавшейся 
от абсолютизма. Случилось это 
аж в начале 19 века. и дальше 
в развитии демократии эта стра-
на всегда на полшага опережала 

Европу.
Законодательная власть в 

Нидерландах почти два столе-
тия принадлежит двухпалатному 
парламенту – Генеральным шта-
там. Не буду вдаваться в суть из-
бирательной системы, отмечу 
только один факт: не было еще 
такого случая, чтобы одна пар-
тия имела абсолютное большин-
ство в парламенте. Правитель-
ства всегда носили коалицион-
ный характер. и в этом большая 
заслуга монарха. После выборов 
королева проводит консультации 
с лидерами фракций и выясняет, 
какие партии готовы к совмест-
ной работе в правительстве. По-
сле этого королева своим указом 
назначает премьер-министра и 
министров.

Королева Беатрикс взошла 
на престол 30 апреля 
1980 года. Этот день 
считается крупней-
шим национальным 
праздником. Несмо-
тря на почтенный воз-
раст (она 1938 года 
рождения), Беатрикс 
не спешит переда-
вать власть наслед-
нику престола – сво-
ему сыну. Кстати, бо-
лее ста лет, с 1890 
года, на голландском 
престоле находились 
только женщины. 

…В последние го-
ды словосочетание 
«Гаагский трибунал» 

стало известно всем, кто хоть 
немного интересуется междуна-
родными новостями. Звучит как-
то уж очень жестко, тем более, 
слово «трибунал» для русско-
го человека действительно вы-
зывает не лучшие ассоциации. 
Этот Международный трибунал 

по бывшей Югославии находит-
ся в Гааге. Нас предупредили, 
что не надо путать его с  глав-
ным судебным органом Органи-
зации Объединенных Наций, ко-
торый называется Международ-
ным судом ООН и расположен 
в красивейшем здании – Дворце 
мира. Этот дворец был постро-
ен в 1913 году по проекту фран-
цузского архитектора Кордонье и 
является подарком американско-
го стального магната Карнеги. На 
Дворце мира надпись: «хочешь 
мира – блюди справедливость». 
Рядом с входом на территорию 
дворца небольшой памятник, во-
круг которого выложены 196 кам-
ней – из каждой страны мира.

На этом месте и могла бы за-
кончиться наша экскурсия по Га-
аге, но из этого города мы сразу 
не уехали.

Всегда найдутся в группе 
люди, которые к поездкам го-
товятся основательно, поэтому 

больше остальных знают о стра-
нах и городах, стоящих в про-
грамме. Моя соседка Екатерина 
из таких туристов. Она не просто 
предложила, а даже настояла на 
том, чтобы мы поехали в Мадю-
родам. Некоторые заартачились 
и предпочли два часа «свобод-
ного полета» по Гааге, многим 
было все равно – гулять так гу-
лять! и это было разумное реше-
ние!

Автобус покинул центр Гааги 
и направился к одной из ее окра-
ин. Проехали мимо чудесного 
пляжа. Белый песок практически 
сливался с гладью голубой воды 
Северного моря, которое было 
настолько спокойно, что не вид-
но было ни одного гребешка вол-
ны. Пляж пустынный (конец сен-
тября все-таки!), но такой притя-
гательный, тем более в этот день 
светило солнце, не частый гость 
в Голландии. 

Ы

«ЗА МОРЕМ ЖИТЬЕ НЕ ХУДО…»
,

Гаага

Дворец мира

Памятник перед Дворцом мира

Пляж
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Когда гид сказала, что Мадю-
родам самый маленький город в 
Нидерландах, мы не поняли тог-
да смысл этих слов. Оказалось, 
что Мадюродам – это Голландия 
в миниатюре, как будто с высоты 
птичьего полета. В этом городе 
все объекты – точные копии на-
стоящих, только уменьшенные в 
25 раз.

Пока гид ходит за билетами, 
стоим у входа, по обе стороны 
которого зеленые искусственные 
пирамиды. У основания одной из 
них – цапля. Начался спор – на-
стоящая она или нет. Галдеж 
прекратился в одно мгновение, 
когда цапля переступила с одной 
ножки-соломинки на другую, а 

потом, напуганная вниманием к 
своей персоне, стала карабкать-
ся на стену пирамиды.

Тогда наше внимание пере-
ключилось на противоположную 
пирамиду, на стене которой уже 
кто-то зацепился. издали показа-
лось – живой человек. Спорить не 
стали – подошли ближе. Нет, не 
живой! и тут вспомнили рассказ 
гида про одного мальчика, можно 
сказать, кумира голландцев.

Дело было лет 150 назад. 
8-летнего мальчика, которого 
звали Ганс Бринкер, мама посла-
ла с пирожками к дедушке (поч-
ти как в «Красной шапочке»). Но 
мальчик не остался ночевать, а 
решил вернуться вечером до-
мой. Когда он проходил мимо 
дамбы, то увидел, что сквозь нее 
просачивается тонкой струйкой 
вода. Мальчик понимал, какие 
катастрофические последствия 
могут быть для людей, если дам-
бу размоет, поэтому, не имея под 
рукой ничего подходящего, зат-
кнул дырку в дамбе своим паль-
цем. Так и простоял всю ночь. 
Поутру его хватились, и все за-
кончилось хорошо.

Вот такой он,  мальчик с паль-
чиком, герой Голландии. Почита-
емый не только в этой стране, но 
и в США, потому что историю о 
Гансе Бринкере придумала аме-
риканская писательница Мэри 
Додж в 1865 году.

Этого мальчика, чуть ли не на-
ционального героя Голландии, мы 
и лицезрели у входа в Мадюродам. 
имя его стало символом борьбы 
голландцев с водной стихией.

…Приходит гид, раздает би-
леты и буклеты на русском язы-
ке. Коротко рассказывает о про-
исхождении этого городка. От-
крыт Мадюродам был в 1952 
году в память о Джордже Мадю-
ро, борце движения Сопротивле-
ния, погибшем в феврале 1945 
года в концлагере Дахау. Роди-
тели молодого парня финанси-
ровали создание этого городка, 
чтобы выручку с него отдавать 
на благотворительные цели. На 
должность мэра Мадюродама 
была назначена 14-летняя прин-

цесса  Беатрикс. Пробыла она в 
этой должности 28 лет, до всту-
пления на королевский престол. 
и в настоящее время королева 
является покровительницей Ма-
дюродама, а новый мэр ежегод-
но выбирается из числа гаагских 
школьников.

Что же представляет собой 
этот миниатюрный город? Он за-
нимает площадь 18 тысяч кв. ме-
тров. Здесь представлено бо-
лее 700 моделей зданий, мель-
ниц, поездов, самолетов, мо-
стов и т.д. Только машин более 
4500 штук, кораблей – 40, поез-
дов – 13, самолетов – 15. «Насе-
ление» города – 66 тысяч фигу-
рок людей. А вот зеленые насаж-
дения настоящие – мелколист-
ные деревья и кустарники, высо-

ту которых не более 60 см под-
держивают путем интенсивной 
стрижки. и таких деревьев бо-
лее 5 тысяч. Кстати, строит ма-
кеты и ухаживает за ними штат 
всего из 35 человек. 

Уже дома я подробно про-
читала буклет и пожалела, что 
не сделала это во время посе-
щения Мадюродама. Не было 
бы тогда хаотичного блужда-
ния по этому миниатюрному го-
родку, даже не блуждания, а 
перебежек от одного экспона-
та к другому. 

Оказывается, разбит Мадю-
родам на зоны: историческую, 
где представлены церкви, му-
зеи, соборы, дворцы и т.д., про-
мышленную (порт Роттердама, 
нефтеперерабатывающие за-
воды, амстердамский аэропорт 
и др.),  сельскую и социальную 
(мельницы, фермы, небоскре-
бы, новые жилые районы и т.д.) 
и зону отдыха (аквапарк, зоо-
парк, пляж, стадион и др.). 

Пересказывать все увиден-
ное бесполезно. Скажу одно: 
здесь есть все, чем знамени-
ты Нидерланды. Почти все го-
рода представлены, все досто-
примечательности, все основ-
ные экономические и социаль-
ные объекты. Причем многое 
в движении. Мы смотрели, как 
под бравурный марш двига-
лись танки и маршировали гол-

ландские солдаты, как по кана-
лам плавали баржи и как рабо-
тали шлюзы, как по миниатюр-
ной железной дороге (длиной 
в 4 км!) мчатся поезда, в аэро-
порту выруливают на взлетные 
полосы самолеты, по футболь-
ному полю гоняют мяч футбо-
листы и т.д.  А себя  ощуща-
ешь  Гулливером в стране ли-
липутов. Впечатление потряса-
ющее!

В Мадюродаме еще раз 
убеждаешься, как красива и 
многообразна эта страна – Ни-
дерланды. и испытываешь 
огромное уважение к голланд-
цам – трудолюбивым, доброже-
лательным и красивым людям. 

н. ПаВлОВа.
  (Продолжение следует)

Новый 2011 год в отделе пи-
сем редакции районной газеты 
начался с жалоб и претензий в 
первую очередь в адрес адми-
нистрации города и коммуналь-
ных служб. С улицы Строите-
лей в первый после новогод-
них каникул день позвонил Ни-
колай Алексеевич иванов. Он 
сообщил, что улицы в этом ми-
крорайоне практически не чи-
стят. Под тяжестью снега здесь 
рухнул бесхозный сарай. Это 
был не единственный звонок на 
тему «Зима-снег-дороги». Ка-
чество расчистки дворов, пере-
крестков и небольших улиц (по 
словам звонивших, «никакое») 
испытали на своей шкуре ав-
толюбители. Машины буксова-
ли сплошь и рядом. Водители 
костерили дорожников, употре-
бляя самые крепкие выраже-
ния. Но и те, кто передвигался 
пешком по размешанному сне-
гу, большой радости от снежной 
зимы  не испытывали.   

Поступили жалобы и в 
адрес почты. Новогодний вы-
пуск «Красного маяка» некото-
рые подписчики получили с не-
дельным опозданием.

Письмо от Валентины Пе-
тровны Андреевой из Пскова 
мы получили перед самым Но-
вым годом. В нем она передает 
большой привет и поздравле-
ния Зинаиде Петровне Федото-
вой, проживающей в Опочке на 
ул. Олимпийской. «2010 год, год 
65-летия Великой Победы, про-
будил воспоминания о страш-
ных днях военного лихолетья, 
– читаем в письме. – Я, три-
надцати лет, две мои сестры 
(21 и 23 года) жили с мамой в 
деревне на территории Гарай-
ского сельсовета Островского 
района, вблизи трассы Ленин-
град – Киев. Все три года окку-
пации мы видели немцев каж-
дый день: они останавливались 
в доме, а мы были вынуждены 
ночевать в бане, топившейся 
по-черному. Жителей деревни 
немцы гоняли на работы. В ка-
рьере грузили песок, потом на 
трассе его разгружали. Зимой 
расчищали снег.

Когда при отступлении нем-
цев колонны машин стали дви-
гаться к Острову, в некоторых 
деревнях оккупанты  забирали 
с собой жителей. Надо было 
куда-то бежать. В Красногород-
ском районе, в д.Турково, вда-
ли от больших дорог жила се-
стра нашей мамы со своей се-
мьей (7 человек). 

Осенью снег выпал рано. 
Мы ночью запрягли в сани ко-
рову, положили кое-что из 
одежды и поехали в Турково. 
Приехали без предупрежде-
ния и были радушно приняты, 
несмотря на то, что в малень-
ком доме жила и без нас боль-
шая семья. Мы не чувствова-
ли себя там чужими. А ведь на 
дворе стояла зима. и накор-
мить надо было не только нас, 
но еще и нашу корову. Удиви-
тельно добрые были люди!

Очень жаль, но годы летят, 
и из тех, кто тогда нам помог 
выжить, осталась одна Зинаи-
да Петровна. и я благодарю в 
ее лице всех, кто нам помог в 
трудные дни». 

Подготовила а. КиСлОВа.      
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